

Anlage 1

Gesamtschule vonwinkel
Florian-Geyer-Straße 9
42329 Wuppertal

Protokoll der 1. Schulkonferenz des Schuljahres 2013/14

Datum : 16.10.13
Ort : D 2.60
Zeit : 17.00 Uhr bis 19.00 Uhr
Vorsitz : J. Merbecks
Protokoll : Elke Thiel
Teilnehmer : siehe Anwesenheitsliste

Top 1 : Formalia

Das Protokoll der vorherigen Schulkonferenz sowie die Tagesordnung werden einstimmig genehmigt.

Die Schulkonferenz genehmigt die Teilnahme der anwesenden, nicht gewählten Gäste.

Top 2 : Wahlen

In den Eilausschuss der Schulkonferenz werden einstimmig gewählt:

Lehrer	Herr Lange	(Frau Euteneuer als Vertreterin)
Eltern	Frau Neumann	(Herr Wagner als Vertreter)
Schüler/In	Habib Abou Chez	(Vivian Komljenavic)

In die Auswahlkommission für schulscharfe Lehrereinstellungen werden einstimmig gewählt:

Frau Thiel	(Frau Chr. Hesse als Vertreterin)	Lehrerinnen
Frau Neumann	(Herr Lauscher als Vertreter)	Elternvertreter/Inn
Frau Voß	(Frau Sonderfeld als Vertreterin)	Gleichstellungsbeauftragte

Herr Merbecks ist als Schulleiter Mitglied der Kommission.

Top 3 : Informationen zu den Ergebnissen der zentralen Prüfungen vom Schuljahresende

Zentralabi 2013

Frau Obermann informierte die Mitglieder der Schulkonferenz über das Abschneiden der Schüler der Gesamtschule Vohwinkel im Zentralabitur 2013 (s.Anlagen).

Herr Merbecks informierte über die Ergebnisse unserer Schüler in den ZP 10 in den Fächern Mathematik, Englisch und Deutsch.

Top 4 : Fortbildungsplanung

Die Schulkonferenz genehmigt einstimmig die Fortbildungsplanung für das Schuljahr 2013/2014 sowie die Planung für die beiden letzten Tage der Sommerferien.

(Anträge s. Anlage)

Top 5 : Namensgebung

Dem Antrag Nr. 2 auf Umbenennung der Gesamtschule Vohwinkel in Pina-Bausch-Gesamtschule wird mit zwei Enthaltungen zugestimmt.

Top 6 : Jahrestermplanng

Die Mitglieder der Schulkonferenz genehmigen einstimmig die Jahrestermplanng.

Top 7 : Klassen- und Studienfahrten

Der Antrag Nummer 4 zum Fahrtenprogramm der Gesamtschule Vohwinkel wird einstimmig angenommen.

Top 8 :Information der Schulleitung

Die Schulleitung dankt allen Helfern für die Unterstützung und Mithilfe am Vohwinkeltag.

Des Weiteren informiert sie über anstehende Personalentscheidungen. Frau Christine Hesse wird Herrn Zupfer in seiner Funktion als Beratungslehrer während seines Sabbatjahres 2014/2015 vertreten. Ein/e Beratungslehrer/In für die Abteilung 2 wird für das nächste Schuljahr gesucht.



Begründung zum Antrag auf Umbenennung der „Städtischen Gesamtschule Vohwinkel“ in „Städtische Pina-Bausch-Gesamtschule Wuppertal-Vohwinkel“

Seit 2011 besteht eine enge Zusammenarbeit zwischen der Gesamtschule Vohwinkel und der Pina Bausch Stiftung. Bisheriger Höhepunkt war in diesem Jahr der erste Platz im Bereich Tanz für den Projektkurs „Work in Progress. Das Pina Bausch Archiv entsteht in Wuppertal“ im bundesweiten Kulturwettbewerb „Kinder zum Olymp!“ für die Jahrgangsstufen 10 bis 13. Die Ergebnisse fanden u.a. im Programm zur Jubiläumsspielzeit „Pina40“ große Beachtung. Im aktuellen Schuljahr setzt sich die Zusammenarbeit mit weiteren Projekten in den Jahrgangsstufen 8 bis 10 fort („Film mich“, Kunst-Bühne-Ausdruck, kurz: „KuBA“).

Durch die enge projektbezogene Zusammenarbeit mit der Stiftung werden Schülerinnen und Schülern weitreichende Einblicke in die vielfältigen kulturellen Bereiche eröffnet. Die Idee, dies mit einer Umbenennung zusätzlich zu verankern, ist zukunftsweisend. Darüber hinaus erhalten die Schülerinnen und Schüler der Gesamtschule mit Pina Bausch eine lokal bezogene, greifbare Identifikationsfigur.

Für die Pina Bausch Stiftung beinhaltet die erfolgreiche Zusammenarbeit mit der Gesamtschule Vohwinkel den Beweis, dass das im Pina Bausch Archiv enthaltene Potenzial unter den erprobten Methoden höchst lebendig und erfolgreich vermittelbar ist. Die Schule wird eigene Erfahrungen bei der Zusammenarbeit mit dem Pina Bausch Archiv auch an andere interessierte Schulen weitergeben und wirkt somit als Multiplikator.

Der Name „Pina Bausch“ sowie ihr Werk werden weltweit eng mit der Stadt Wuppertal verbunden. Es ist eine herausfordernde, wichtige Aufgabe, dies auch nachfolgenden Generationen vor Ort lebendig im Bewusstsein zu halten. Welche wirksameren Möglichkeiten hierfür gibt es, als nach Pina Bausch eine *Schule* zu benennen?

Die Umbenennung wird von der Pina Bausch Stiftung und deren Vorstand Salomon Bausch befürwortet. Die Schulkonferenz der Gesamtschule hat sich in der Sitzung vom 16.10.2013 ebenfalls für die Umbenennung ausgesprochen.

J. Merbecks, LGED
Schulleiter Gesamtschule Vohwinkel